

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Conseil de Metz Métropole du 12 avril 2021



METZ MÉTROPOLE ÉTUDIANTE DONNÉES, ENJEUX

CAMPUS BRIDOUX
SAULCY
TECHNOPOLE
MONTIGNY-LÈS-METZ

L'Université de Lorraine salue l'aboutissement du travail conjoint mené avec Metz Métropole pour identifier les points forts et points faibles de l'action de l'établissement à Metz. Elle s'engagera résolument, comme toujours, pour renforcer les coopérations avec la Métropole afin d'apporter des réponses là où des difficultés sont constatées et pour porter des projets au bénéfice des composantes de formation et des unités de recherche de Metz, et par là-même au bénéfice de tous les messins.

L'Université de Lorraine regrette cependant que son apport sur le territoire messin soit très souvent minimisé par le rapport qui a été produit. Par exemple, l'attractivité des étudiants s'est nettement améliorée depuis la création de l'UL, alors qu'elle était en forte dégradation dans la décennie précédente, à l'inverse de ce qui se passait partout ailleurs en France. Les données du ministère sont claires : entre 2012 et 2019¹, les effectifs étudiants de l'Université de Lorraine ont progressé de 27% à Metz et de 18% à Nancy (contre 12,2 % dans le Grand Est). C'est l'Université de Lorraine qui porte la croissance de l'enseignement supérieur à Metz, avec une dynamique forte. Toutefois, les effectifs étudiants, tous acteurs de l'enseignement supérieur confondus, ne progresse « que » de 15%, ce qui nécessitera probablement un travail d'analyse plus large, au-delà de la seule Université de Lorraine.

L'Université de Lorraine conteste par ailleurs les chiffres donnés sur le programme Lorraine Université d'Excellence (I-SITE LUE), un programme sélectif qui vise à renforcer la recherche d'excellence en Lorraine. S'il est porté par l'Université de Lorraine, les arbitrages sont réalisés par l'ensemble des partenaires (CNRS, Inserm, Inria, INRAe, GeorgiaTech Lorraine, AgroParisTech), sur la base d'évaluation des dossiers par des experts extérieurs, sans considération de localisation géographique ou de discipline. Cependant, le travail mené a permis de montrer que le nombre des dossiers déposés par les chercheurs en poste à Metz étaient en retrait et il faudra agir pour changer cela.

L'enjeu de LUE est de positionner durablement la Lorraine dans le jeu mondial des établissements d'enseignement supérieur et de recherche. Le défi a été relevé, comme le montre le rapport d'activité qui sera diffusé prochainement. Ce défi est celui de toute la Lorraine et les bénéfices directs et indirects, en termes de visibilité internationale et de capacité à trouver des financements, concernent chaque étudiant, chaque personnel, chaque collectivité, où qu'elle soit en Lorraine.

Le dénigrement de l'Université de Lorraine ne rend service à personne, à Metz comme à Nancy ou ailleurs en Lorraine. Un enjeu pour notre attractivité et de pouvoir porter ensemble, d'une seule voix, la fierté de nos succès et la force de nos territoires. L'Université de Lorraine entend travailler main dans la main avec Metz Métropole

pour avancer de concert, pour améliorer ce qui doit l'être, pour de nouveaux projets de développement ambitieux et réalistes, pour les étudiants et les personnels de l'Université de Lorraine à Metz, pour tous les citoyens, pour toute la Lorraine.

¹ [Pour l'année 2018-2019](#) - [Pour l'année 2012/2013](#)

Retrouvez en pièces jointes des documents additionnels (intervention du Président de l'Université de Lorraine à l'occasion du Conseil de Metz Métropole du 12 avril 2021, un document de synthèse intitulé « Metz Métropole Étudiante », une note intitulée « Que disent vraiment les chiffres du Ministère »).

CONTACT PRESSE

Capucine François
Chargée des relations presse
06 71 00 07 80

UNIVERSITÉ DE LORRAINE
34, Cours Léopold - BP 25233
54052 NANCY Cedex
Tél. : 03 72 74 00 00
communication@univ-lorraine.fr

L'Université de Lorraine est un établissement public d'enseignement supérieur composé de 10 pôles scientifiques rassemblant 60 laboratoires et de 9 collègiums réunissant 43 composantes de formation dont 11 écoles d'ingénieurs. Elle compte près de 7 000 personnels et accueille chaque année plus de 60 000 étudiants. Retrouvez toute l'actu de l'université sur factuel.univ-lorraine.fr et sur le média [The Conversation France](#). [Les chiffres-clés 2020](#) | [Le rapport d'activité 2019-2020](#) | [Salle de presse](#).